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夏目漱石内坪井旧居（中央区）

横井小楠記念館（東区） 熊本藩川尻米蔵（南区） 徳富記念園（中央区）

熊本市の記念館は熊本地震から全館復旧できました！！（一部を掲載しております）
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　議会に関心を寄せていただきありがと
うございます。私たち、広報委員メンバー
も議会広報の在り方についてや、より分
かりやすく興味をもっていただける方法
など、意見を出し合い工夫に努めており
ます。今後も若い世代に向けての主権者
教育にも寄与できるよう議会全体でも検
討を重ねてまいります。
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古川 智子　議会広報委員

齊藤博委員

6月4日(火)～6月27日(木)第2回定例会は、
詳しい会議日程は熊本市議会ホームページをご覧ください。

市議会からのお知らせ

★傍聴についてのご案内
本会議を傍聴希望の方は、本会議の開催される日に議会棟5階、受付にお越
しください。なお、傍聴される場合は、手洗いや手指の消毒など感染症対策に
ご協力をお願いいたします。

★点字・音声版を発行しています
希望される方は、下記の議会局までお電話いただくか、必要事項(住所・氏名・
電話番号・点字か音声のどちらを希望するか)を記載の上、メール・ＦＡＸ・郵便に
てご連絡ください。

★会議録の閲覧ができます
平成３年以降の定例会・臨時会会議録及び平成１５年５月以降の各委員会会議
録を熊本市議会ホームページに掲載しています。それより以前の分について
は、議会図書室などで閲覧することができます。

★インターネット中継をしています
定例会、臨時会の本会議及び予算決算委員会は、熊本市議会ホームページで生中
継・録画中継を行っています。また、委員会は、無料動画配信サービス（YouTube）
にて配信しています。詳しくは熊本市議会ホームページをご覧ください。

★皆さまのご意見をお寄せください
市議会だよりをさらに良いものにしていくためにご意見・ご感想を募集してお
ります。
送付先：下記の議会局までお願いします。

島津哲也委員長 山内勝志委員

古川智子委員 中川栄一郎委員 木庭功二委員松本幸隆委員 村上麿委員

伊藤和仁副委員長 髙本一臣委員

本会議中継 委員会中継 会議録
　このたび、第61代熊本市議会議長に就任いたしました寺本義勝でございます。
　歴史と伝統ある熊本市議会の議長という大任を拝したこと、身に余る光栄であり、同時にその責任の重さに身
の引き締まる思いでございます。議長として公正かつ円滑な議会運営と住民福祉のさらなる向上に全力で取り
組んでまいります。
　さて、我が国では、長く続くデフレからの脱却に向け、さまざまな経済対策が実施されるなか、賃上げに前向き
な動きや、日経平均株価が史上最高値を更新するなど、経済面での大きな転換期を迎えております。熊本におい
ても、ＴＳＭＣの工場開所を皮切りに、多くの半導体関連企業が進出し、それに伴う経済波及効果が期待されてい
るところです。
　一方で、物価高騰や超高齢社会に伴う医療・福祉の在り方、少子化対策など、取り組むべき重要な課題が山積
しております。また、能登半島地震の発生に伴い、防災対策の重要性を再認識しております。
　市議会といたしましても、二元代表制の一翼を担うべく、市民の皆さまの声に耳を傾け、その声を背景に議論
し、市政の発展はもとより、市民が安心・安全に暮すことができる魅力ある熊本の実現がますます重要であると
考えます。私は議長として、本市のポテンシャルを存分に生かし、全ての市民が郷土を愛し、誇ることができ、豊
かな気持ちでいつまでも暮らしていけるまちの実現に向け、市議会が力を十分発揮できるよう全力を尽くして
まいる所存でございますので、今後とも市民の皆さまの一層のご理解とご協力を賜りますよう心からお願い申
し上げます。 

新議長あいさつ

熊本市議会議長

寺本　義勝
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●指定管理者制度
今般の物価や最低賃金の上昇により、地域コミュ
ニティセンターなど指定管理者の経営が逼迫し
ていることから、他都市の取り組みを参考にし、
早急に人件費単価などの見直しを求めたい。

●熊本市総合計画
市民の理解が深まるよう、情報提供の際は視覚的な工夫な
どを凝らしてもらいたい。成果指標については、アンケート
調査などによる定性的な指標と、施策の実績値など定量的
な指標をバランスよく設定してもらいたい。

●学校給食調理場
エアコンがない学校給食調理場について、労働環境の
改善は喫緊の課題であるため、できるだけ早期にエア
コンを設置してもらいたい。

●部活動指導員配置事業
他都市の取り組み事例を参考に、できるだけ
早期に人材確保の方向性を検討し、こどもが
楽しみながら部活動ができる体制を整えて
もらいたい。

●こどもの権利擁護推進事業
本市で発生した児童養護施設の性被害事案について、指導監
督を行う立場として事態を重く受け止め、再発防止策を強く
求めたい。また、不適切な養育がなされた施設などに対しては
補助の切下げなど抑止力となる措置を検討してもらいたい。

●災害時における要支援者に対する支援
現行の災害時要援護者避難支援制度と避難行動要支
援者制度の一本化について、地域住民にわかりやすく
実効性のある新制度となるよう、個別避難計画の作成
にあたっては丁寧な取り組みと情報共有を求めたい。

●水道１００周年記念に関する取り組み
世代を問わず、市民が地下水の恩恵を実感し、また持
続可能な水道事業の実現に資する記念事業となるよ
う、鋭意取り組んでもらいたい。

●プラスチックごみ対策
プラスチック製品の再資源化に係る実証実験につ
いては、本格導入に向けて取り組んでもらいたい。
また、リサイクルに対する意識の改革につながる
よう、啓発に取り組んでもらいたい。

●動植物園長寿命化等推進事業
サバンナエリアの整備に当たっては、こども
や観光客に喜ばれるような趣向を凝らすとと
もに、江津湖の景観も活用した魅力あふれる
展示となるよう、創意工夫を求めたい。

●農業基盤整備事業
排水路整備などの地元要望に対し早期に対応できるよ
う、緊急性や優先順位を踏まえ計画的に整備してもら
いたい。また、十分な予算確保に努めてもらいたい。

●軌道整備事業
軌道運送高度化実施計画に延伸路線が含まれていることに関
し、市電延伸の方針は実施設計予算が計上された際に改めて
議論を行うものであり、本件を国へ提出することが市電延伸の
方針を決定するものではないことを、執行部に確認を行った。

●市電のインシデント
本年一月以降にインシデントが三度も発
生しているので、市民や観光客が安心し
て乗車できるよう、今後の安全対策には、
危機感をもって取り組んでもらいたい。

分科会・委員会の審査概要 予算決算委員会から議案の審査を分担した各分科会と部門
別に行われた各委員会の審査の概要は以下のとおりです。

スマートフォン等で読み込むことで、インター
ネット中継の録画映像をご覧いただけます。


